

Año II

San José, C. R., jueves 12 de febrero de 1914

No. 110

Avisosi precio convencional

Doloroso suceso en la Fábrica de velas

Empréstito Municipal

Ayer estuvieron a visitar al lessãor Presidente de la República, con objeto de tratar del empréstito que la Municipalidad de San José trata de realizar, el señor Presidente Municipal don Isaac Zúñiga Montúfar y el señor Gobernador de la provincia, don Manuel Echeverría.

La enfermedad que padece

tiene la creencia de que si la Municipalidad josefina logra obviar con su apoyo las dificultades del momento, sería preferible esperar a que el Congreso se reuna en sesiones ordinarias, que será en el próximo mes de mayo, para el arreglo definitivo del empréstito.

Los señores representantes de la Municipalidad salieron muy complacidos y satisfechos de la acogida que les dispensó el señor primer Designado don Manuel de Jesús Jiménez, con quien departieron durante una

La enfermedad que padece y tiene recluido en sus habitaciones al señor Presidente de la República impidió que con él conferenciaran los representantes del Municipio, pero en su nombre fueron recibidos por el primer Designado.

Don Manuel de Jesús Jiménez, quien departieron durante u de primer Designado.

Don Manuel de Jesús Jiménez, quien departieron durante u de que las actuales dificultad de la Municipalidad serán sueltas favorablemente con apoyo del Poder Ejecutivo. quien departieron durante una hora, y con el convencimiento de que las actuales dificultades de la Municipalidad serán re-sueltas favorablemente con el

El precio del café en Costa Rica

Conversabamos ha poco con un exportador de café, vecino de esta ciudad, persona prominente y honrada a
carta cabal, acerca de lo que proyectan
ciertos beneficiadores para impedir
que el café se pague este año a más de
veintitrás colones, y la persona aquella
se expresaba poco más o menos de
esta suerte.

veintitrés colones, y la person.

se expresaba poco más o menos de cesta sucrte.

«Es una verdadera iniquidad pretender absorver las preciosas energías de la clase pobre y adunfarse de los favores que la tierra otorga a todos los que la cultivan, por medio de monopolios repugnantes que terminarán por hacer de Costa Rica un feudo».

Así: todo negocio tiene sus alzas y sus bajas y quien especula en algún ramo del comercio humano está expuesto a perder y a ganar.

aus bajas y quien especula en algún ramo del comercio humano está expuesto a perder y a ganar.

Nadie se queja de los exportadores porque ganen, como es natural, en su comercio. Pero el comercio está sometido a ciertas reglas de oferta y de demanda, que le dan ese carácter: si no obedece a esas reglas, ya deja de ser comercio, y pasa a ser otra cosa.

Los monopolios sólo son excusables cuando se realizan en favor de la nación, porque es el pueblo el que los seporta y es al pueblo a quien favorecen. No deben ser los productos de la tierra patrimonio de unos cuantos que trafican con la pobreza. Es natural que el exportador gane, claro: tiene sus energías consagradas a ese ramo económico, tiene su beneficio.

Como nuestro estimsdo amigo El Diablo Rojo no se ha vuelto a ocupar de nuestros asuntos locales, me tomaré la libertad de recorrer la ciudad, siempre que ello no cause disgusto al Diablo dicho y me salga al encuentro.

—Pasada la lucha electoral todo ha quedado en calma y borradas las divisiones del momento; todos hemos vuelto los cjos a las necesidades de la localidad. El Municipio actual, en buena armonfa con el señor Jefe Politico, despliega su actividad en bien del pueblo.

—Ya se está instalando la bomba

comunmente, que le cuesta dinero y que devenga un interés. En materia de negocios no se sirve por servir, y el que a la mesa sirve, de la mesa come.

Cómo vamos a exigir que se pague el café mejor de como se vendel: Pero pagar a venititrés colones el grano que cuesta mil sudores al peón y al pequeño propietario cuando en Europa actuamente se paga el quinta) a más de ochenta y cinco chelines y cuando los cables dicen que está subiendo de precio, es absorver la sangre pura y rica de trescientos mil costarricenses que no mueren de hambre porque el hombre se acostumbra a la miseria y ya Costa Rica ha soportado muchas veces estos juegos de bolsa que la tienen sumida en una crisis endémica.

Se quejan ciertos beneficiadores de que el alfo pasado perdieron dinero pagando a treinta y cuatro colones. IPues quel Sólo el beneficiador de café ha de tener el privilegio de no perder jamás? ¿No pierden los comerciantes al ven der ciertos artículos y el exportador de pieles al vender las mismas, no pier de todo el mundo a veces?

Por otra parte, ni las pérdidas de los beneficiadores son una regla ni las gamancias son una excepción... y no ha

beneficiadores son una regla ni las ga-nancias son una excepción... y no ha-blemos de que en una fanega de café que entrega el cafetalero, hay un quin-tal de pergamino y unas cuantas li-bras de café de superior clase que el beneficiador no emplea en abono.

que surtirá de agua la parte alta de la ciudad, cuyos vecinos han soportado una larga y penosa sequía.

—Para mejorar el servicio, el Municipio creó una plaza de cartero, debido al gran movimiento postal que hay.

—El presupuesto para el arreglo de calles fué aumentado a 1,000 00 y se está comprando mucha piedra que será menudeada en la quebradora que el Sapremo Gobierno obsequió a este Municipio, con el objeto de arreglar nuestras calles, cosa que es una verdadera necesidad.

Notas de Grecia

—La higiene deja mucho que desear. En los alrededores y no muy lejos, a doscientas varas de la plaza, se ven calles sucias y desagues en pésimo estado. Es de esperar que el activo policía de higiene, señor Castro, dé aus vueltas por los alrededores y dé también las órdenes conducentes para el las propiedades. Al tratar de la higiene no debe pasar desapercibida la maia costumbre de algunos establecimientos, la cual consisté en no usar urnas para los comestibles como pan, bizocho y dulces, dejándolos expuestos al contacto de las moscas. Se ha escrito mucho respecto a las funestas consecuencias de las moscas, y ya que es tan difícil hacerlas desaparecer, se debe al menos huir hasta donde sea posible de su contacto con nuestros alimentos.

—A moción del regidor don Rigoberto Vega se ha pedido al señor Ministro de Fomento una docena de bancos de cemento armado para colocar en la plaza de esta ciudad. No du-

bancos de cemento armado para colo-car en la plaza de esta ciudad. No du-

car en la plaza de esta ciudad. No dudamos que el señor Ministro atienda
esa súplica.

—Espera el pueblo, con fandamento,
que antes de terminar la presente Administración, el Supremo Gobierno
ordene la continuación de los trabajos
de la casa municipal, cuya suspensión
acarrea perdidas a los materiales ya
comprados, aparte de la incomodidad
en las oficinas que están en locales
provisionales.

provisionales.

-La Junta de Socorros ha donado —La Junta de Socorros ha donado su propiedad y derechos del «Caserio Jiménez» a la Junta de Caridad, Mag-nifica disposición que favorece los in-tereses de esa Junta que tiene grandes erogaciones para el sostenimiento del hospital. —Se habla mucho de la necesidad de pintar la iglesia. La falta de pintura está haciendo que el tiempo lleve a cabo su tarca de destrucción carco-miendo las planchas de hierro. Tome

miendo las planchas de hierro. Tome nota de esto la reapectiva Junta y note que los daños se pueden evitar ahora con poco costo, relativamente, al que más tarde hibrá.

También se desea que esa Junta presupueste una suma para mantener constantemente aseada la manzana de la iglesia. Por lo general, está en estado deplorable de suciedad; ya en una ciudad como ésta no debieran existir esos abandonos.

—Los trabajos que se están llevan—

esos abandonos.

—Los trabajos que se están llevan

caos abandonos.

—Los trabajos que se están llevando a cabo en la escuela de niñas de esta ciudad; de los cuales es contratista nuestro amigo don Daniel Vargas, avanzan a paso rápido.

—Con sentimiento se ha sabido que don Juan Morera venderá su botica a don Horacio Acosta y fijará su residencia nuevamente en Alajuela. El amigo Morera se ha captado aquí muchas simpatías y sus amigos sentimos su separáción.

—Tenemos el gusto de contar entre nosotros al infatigable artista nacional don Amando Céspedes, quien está proporcionando agradables ratos al pueblo con su cinematógrafo. Se desa que el señor Céspedes pudiera adquirir el salón que está en la manzana de la iglesia para su teatro. Ese lugar es decente y presta más comodidades que el que ahora ocupa. También tiene el señor Céspedes establecida su fotografía, en cuyo ramo son bien conocidos sus buenos trabajos.

—Y la Filarmonía, que ta?... Bien, gracias, hasta mi proxima.

Un niñito de tres años ahogado en un tanque fios reunidos, pero no, Rafaelito se había separado de sus hermanos en busca de la tumba...

Estaba ya para cerrarse la edición del número de hoy, cuando el timbre del teléfono sonó. Como que el alma presentía un fatal suceso, porque el llamamiento sonó ligabremente en los oídos. Era en verdad un afigido padre de familia, que sentía la sed de un consuelo y comunicaba una desgracia a la amistad. Nos referimos al honrado ciudadano don Arcadio Rojas, uno de cuyos chacalines pereció ahogado en uno de tres tanques de la fábrica.

Momentos antes

Pocos minutos antes el niñito que respondía al nombre de Luis Rafael Rojas Chacón, de tres años de edad, estuvo con su señora madre en la cocina tomando una bebida, como a las cuatro y media de la tarde. Luego salió la criatura alegre y juguetona, sin pensar que a un paso la muerte lo asechabs.

Jugaban los niños

«Jugaban los niños», dice la acongo jada madre, y mientes» jada madre, y mientras yo trabajaba en el interior de la casa, ofa la algaza-ra infantil creyendo a todos mis peque-

Rafaelito jugaba

con una caña

Con una caña en la mano se alejó el niño y se acercó a los tanques que a esa hora estaban abiertos por ser læ del trabajo, y se supone que la caña se le cayera y que él por buscarla se inclinara sobre el referido recipiente de aguas, yéndose de cabeza...

Lo halla un mozo

Un mozo que a las cinco de la tarde cierra los tanques lo halló en aquella profundidad de ocho varas, que fueron para el infante líquido ataud.

El sepelio.—Invitación

El señor Arcadio Rojas invita por nuestro medio a sus copartidarios y amigos para acompañarlo en la procesión fúnebre que saldrá de su casa a las 10 de la mañana, hoy, para la Iglesia del Carmen, y de allí al cementerio. !Paz a sus restos!

NOTAS Mejoría

El señor Presidente de la República, don Ricardo Jiménez, ha experimenta-do franca mejorfa en la enfermedad que le tuvo postrado en cama, y aun-que hoy se halla recluído en sus habi-taciones, por prescripción facultativa, pronto se hará cargo del despacho.

Próximos matrimonios

Próximos matrimonios

A. B. con la señorita M. C. C.; E. R.
con J. B.; J. E. F. con A. J.; J. J. C.
con C. P.; A. E. con M. R.; A. O. con
M. C.; M. R. con A. O.; R. E. con M.
G.; F. C. con M. G.; M. A. G. con E.
J.; J. A. con H. C.; M. B. con E. D.;
E. E. con C. C.; F. E. con P. M.; E.
H. con E. S.; E. Q. con M. H.; F. C.
con M. G.; R. B. con C. B.; A. A. con
S. T.; J. M. A. con M. C.; M. S. con
B. F.; M. G. con C. L.; J. Z. con C. G.;
G. C. con M. B.; A. P. con B. C.; M.
O. con C. I.; U. S. con A. F.

Enfermo

Con pesar nos hemos enterado de que se halla enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo y consecuente correligionario don Alejandro Aguilar Mora.

Mora.

Al consignar la noticia deseamos que el querido amigo recobre pronto la salud perdida.

En caso de guerra faltan cañones a Estados Unidos

Washington, 9.—El Senado aprobó la ley de los créditos para las fortifi-

caciones elevándolo hasta la suma de 6,900,000 dollars aumentando en dos millones el crédito que el Congreso vo-6.900,000 dellars aumentando en dos miliones el crédito que el Congreso votó para artillería y pertreches. Durante el curso del debate el aenador Smoath dijo: «México tiene más cañones en uso en el campo que Estados Unidos.» El senador Bryan de Florida dijo que el crédito 900,000 pesos para artillería de montaña y la de sitio tendría a Estados a nivel de Bulgaria y Servia y añadió que el número de cañones por millar de hombres era menos en Estados Unidos que en cualquier potencia de primera clase. Que en caso de guerra el ejército se podría aumentar de 70,000 a medio millón de hombres, pero que faltaban cañones y pertrechos para equiparlos. Dijo que así contestaba el ataque del senador Speppard que se oponía a que sea amentara el crédito de 450 000 a 800 000.

Busque otro...

Wilson no fuma... está con catarro

Washington, 9.— Le han caido a Bryan dos cuestiones muy serias con el reconocimiento de los gobiernos del Perù y Haití, que se consideran dej tipo de Huerta. Diferenciándose en que no han ascsinado, pero ambos presidentes se han proclamado así mismo por la fuerza armada. Se cree que se les reconocerá si fuese humanamente posible sin sentar precedente de que se deja la actitud de Wilson contra los gobiernos revolucionarios. Wilson está muy decidido a no crear otra situación parecida a la de México, a causa del no reconocimiento. Washington, 9. - Le han caido a

El Presidente Wilson es un guasón de marca

Washington, 9.—Se han recibido en la Casa Blanca la seguridad de que Villa protegerá a los extranjeros aunque no ignora la participación de al gunos en favor de Huerta.

En caso de prenderlos les concederá el derecho de ser juzgados.
Discutiendo Wilson los asuntos de Haití, hizo algunos chistes en la administración, diciendole a una persona que había 5 candidatos a la Presidencia, cada uno apoyado por un ejército, que había 5 candidatos a la Presidencia, cada uno apoyado por un ejército, pero luego descubrimos que uno de ellos tenía dos nombres, recordandome eso la descripción de Mark Twan de un pillo que en el exterior compró un perro creyendo que compraba dos y se desconsoló al no aparecérse más que uno. Averiguó que lo había comprado en caso dativo y dijo que había empleado siete semanas en convertirlo en mellizos.

La enfermedad de un Presidente y la renuncia de los Ministros

Buenos Aires, 9.-La camara voto Buenos Aires, 9.—La cámara voto el permiso para Sáenz Peña, por tiempo ilimitado en vez de hasta el 30 de abril como lo votó el Senado. Así es que el Bill será reconsiderado por el Senado. A consecuencia del voto de la Cámara todos los ministros renuncia-

Resultado de las elecciones en Colombia

Bagotá, 9.—Las elecciones fueron ordenadísimas. 800 boletines de los escrutinios, indican que la victoria ha sido del candidato de los partidos conservador y liberal José Concha contra Nicolas Egguerra candidato de los re

Triunfo de Concha en Colombia

Un cable particular llegado de la heroica Colombia al Cónsul de aquella República entre nosotros, señor don Gustavo H. Pradilla, comunica la noticia que hoy commeve la política colombiana, dando cuenta de haber salido triunfante la candidatura de Concia en la luria electra, legida pera de cia en la luria electra, legida pera de lido triunfante la candidatura de Concha en la lucha electoral recién pasada,
llevado al solio Presidencial por elementos liberales y conservadores. Si
es esto cierto, si allá se dieron ya por
terminadas esas rencillas odiosa de
colores, que en Centro América nos
han puesto al borde del precipicio en
que yacemos, podremos ver surgir
dentro de poco en el alfabeto de progreso latino, junto al «A. B. C.» del
Brasil y la Argentina y Chile, esta D.
esplendorosa de Colombia, señalando
nuevas orientaciones.

Una colilla de cigarro, que cuesta

Varios miles

Washington, 9.—Una colilla de cigarrillo ha sido la causa de un incendio en la legación argentina. Naon declaró que es cosa insignificante. En el momento en que acudán las bombas, el edificio estaba en peligro de completa destrucción. El incendio se declaró cerca de media noche; pero pronto se logró extinguirlo. Los daños se calculan en 500 mil pesos. Se quemaran en el edificio mil muebles.

De la penitenciaria salió... Hay jueces en Berlin

México, 9.—En el ministerio de Justicia se dice que Rodolfo Reyes fué puesco en libertad en la penitenciaría porque habiéudose dado orden de investigar el asunto a la Corte, ésta no halló pruebas que justificasen la detención.

JOSE MARIN G.

Gran Fábrica de Muebles, Puertas y Ventanas

Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas ofrece los precios más baratos y calidad y rapidez en el trabajo.

FSPECIALIDAD FN PUERTAS Y VENTANAS

Local: 100 varas al Este de las Alcaldías * No tiene rótulo eléctrico * Teléfono 34

CJónicas extranieras

De Londres

"Father Christmas"

Father Christmas ha hecho su presentación en Londres con su luenga barba blanca, su gorro puntiagudo y su traje de percalina roja; un Father Christmas en traje de Carnaval, pero que hace las delicias de todos: grandes y chicos, altos y bajos, pobres y ricos. La cindad monstruosa cerrárá por dos días las cien mil puertas de sus oficique hace las delicias de todos: grandes y chicos, altos y bajos, pobres y ricos. La ciudad monstruosa cerrára por dos días las cien mil puertas de sus oficinas y escritorios; los trenes cesarán casi totalmente de discurrir por la complicada red metropolitana, que comprende quinientas y pico de estaciones; los tranvías y dmnibus sólo circularán a ciertas horas del día y en muy corto número. Las tiendas, cerradas; los teatros y cinematógrafos, ociosos; las calles, vacías de transeunes y vehículos, darfana un visitador novel la idea de una ciudad petrificada. Y es que en Londres, la festividad por excelebra todavía como hace trescientos afios en el sagrado del hogar doméstico, sin ruidos ni algazaras, seriamente, tranquilamente, patriar-calmente. El inglés es el pueblo conservador por excelencia, el Dueblo más amante de sus tradiciones que existe sobre la faz del mundo, y desde el rey Jorge hasta el último escribiente de escritorio, ningún inglés que lo mea de veras se apartará en estos días un ápice de lo que vió practicar a sus mayores, y que éstos a su vez de sus antepasados heredan.

En el presente año las fiestas de Navidad constituyen un vecord, como por aquí se dice. Segúa los datos oficiales del Post Ofice, se han despachado durante los últimos días 50 millones de cartas sólo para el extranjero, y 200,000 paquetes postales han pasado diariamente por las oficinas del correco centrall. Al ejéctico permanente constituído por los empleados de correco londinenses ha sido preciso añadir 10 000 hombres y habilitar veintitantos edificios en donde hacer las operaciones de clasificación y reparto. Si los carteros llegan a cumplir la amenaza, por tanto tiempo aostenida, de declararse en huelga por estos días, a feque lo aciertan.

El orden y regularidad con que en días de tanto aprieto se llevan acabo

de destaranse en nuega por estos dias, a fe que lo aciertan. El orden y regularidad con que en días de tanto aprieto se llevan acabo en Londres los servicios postales es verdaderamente digno de admiración.

Exámenes

en la Escuela de Farmacia

AYER

Año I. Química inorganica. Profesor F. Sancho Jiménez y Licenciado Vicente Rodríguez.

Año II. Botánica. Profesor Enrique Jiménez Núñ-z y Licenciado Julio Figueroz.

igneroz.
Año III. Preparaciones oficinales.
Profesor José Victory y Licenciado

Profesor José Victory y Licenciado Julio Cortés. Año IV. Química analítica. Profe-sor G. Michaud y Licenciado J. B.

Flores.

Todos los anteriores exámenes se llevaron a cabo escritos y entre siete y ocho de la mañana.

HOY

HOY

El Secretario,

MANUEL DE LA TORRE.

asistencia.

Sociedad de Beneficencia Cubana

una reunión extraordinaria, que se celebrará el domingo 15 del

presente, a las 3.30 p. m. en el consulado de Cuba. Se suplica la

Las mejores Cervezas

fabricadas en el país

aaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa

Para tratar sobre la reforma de los estatutos se convoca a

Nada de apresuramientos, nada de precipitaciones; aquí todo se hace del modo normal y corriente y ni se extra vía una tarjeta, ni un paquete postal deja de llegar a tiempo a su des tino. Y hay que advertir que en estos iltimos reina la variedad más abaoluta por lo que al contenido se refiere. Aquí lo mismo se manda por correo un pavo o un jamón, que una botella de vino o media docena de naranjas, y es digno de verse, por lo curioso, el espectáculo que ofrecen los almacenes en que se depositan los millares de objetos inauficientemente dirigidos, en espera de reclamación por parte de los interesados. Los paquetes que contienen substancias sujetas a fácil de composición son colocadas en cámaras frigoríficas, y todos ellos, vendidos en pública subsata, si al cabo de algún tiempo nadie se presenta a reclamarlos.

La Administración de Correos no pue ser más previsora. Los grandes camiones de transporte, los automóviles y coches en que se conduce la correspondencia ostentan grandes carteles en que se lec: «Apresúrese usted a cehar al correo su correspondencia. No lo deje usted para última hora». Los buzones de Correos ostentan inscripciones análogas; *Post early». «Pronto, dese usted para última hora». Los buzones de correos, dice un papelite que ha substituído al horario de las recogidas, y con estos medios, que en otra parte probablemente darían motivo a más de una cuchnífeta, aquí se consigue que el público haga más llevadero el trabajo que durante estos días pesa sobre los empleados de correos, contribuyendo a dar un carácter de normalidad al servicio con la supresión de los apresuramientos de última hora.

Pero lo que más caracteriza la Nochebuena en Londree, esta Nochebuena en Londree, esta Nochebuena sin senejante en ninguna capital del mundo, es la enorme cantidad de provisiones que consumen estos estómagos insaciables. Las cifras acerca del particular sobrepasan los cálculos de la imaginación más exaltada. Al

de la imaginación más exalitada. Al leerlas, concibe uno perfectamente que durante estos días se paralicen por completo todas las manifestaciones de vida en las calles de la gran Metrópoli. Londres entero duerme bajo la influencia de una digestión profunda, inacabable, colosal.

J. Victory y Licendo. L. Morúa Oral.
Año II. Qofmica orgánica. Profesor
J. Aymerich y Licenciado H. Acosta.
Año III. Análisis clínicos. Profesor
Carlos Pupo y Licenciado Carlos Ví
quez. Práctico.
Año IV. Análisis toxicológico. Profesor G. Michaud y Licenciado V. Fernández. Práctico.

DE GUATEMALA

(POR TELEGRAFO)

El domingo se efectuará una corrida de toros a beneficio del Hospital General.

—Examinase en algunas materias de farmacia el joven Arfatides Silva.

—Por enfermedad de Esperanza Iris e auspendio la función de anoche.

—Hoy se estrenará en jos Salones Europeos y Excelsior, una buena película de toros.

El Presidente, G. SANTISTEBAN.

EDUARDO AGUIRRE

ANGEL ARANGO

SE VENDE LA SUCURSAL DE LA TEMPESTAD

Para informes con su dueño el mis-mo establecimiento.

Permanente

Supicamos a los suscritores de En. PABELLÓN ROJO den aviso a la Admi-nistración de cualquier faita que no-ten en la distribución, para proceder inmediatamente a remediarla.

Se arriendan

más de 100 manzanas de repas to y una casa propia para co-mercio; a hora y media de Ha-cienda Vieja. Hay terrenos para agricultura.

AL CONTADO

Se vende en el mismo lugar un corte de madera (cedros, caoba, pochote, etc.) Entenderse con

EMILIO ALPIZAR

Napoleón Sanabria

ABOGADO Y NOTARIO

ofrece de nuevo sua servicios profesio-nales al público. Oficina: 50 varas al Sur de Steinworth

EL GRANERO de Rómulo Artavia

Venta de granos al por ma-yor y menudeo.

Compro y vendo café al por mayor y menor.

Se reciben granos en comi-sión. Local que ocupa, en los bajos de la casa de la antigua botica de la Violeta.

Víctor Orozco

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficina: Avenida 2º, 75 varas al Este del Palacio de Justicia-

Horas de despacho: { De 8 a 11 a. m.

Lo que dice don Ricardo

Sólo el que compra en la «Botica Principal», situada frente al «Diluvio», sabe que esa droguería es la más surtida, la mejor y la más barata de la plaza. En ella existe el famoso Bálsamo de Oro que sura la impoiencia en cualquiera de sus grados.

AVISO

A todas las personas que de-sean construir, les hago saber: que me hago cargo de hacer casas de madera, de bahareque, de ladrillo y de cemento arma-do. Aceras de piedra, concreto y de ladrillo de cemento. Repa-raciones de casas. Por planillas semanales o por abonos men-suales, todo a satisfacción de las personas que me honren con sus órdenes. Casa de habi-tación al sur de la Jardinería Brade.

JOSÉ DOLORES NAVARRO

Doctor Teodoro Picado

MEDICO CIRUJANO Consultori : Calle 6ª Norte, les te l costado Este del Mercado, conti-no a «La Reforma».

| MOLINO COSTADO:

HARINA

Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado Agentes Exclusivos de nuestra harina, en la forma siguiente:

> SAN J')SE, Segundo Zonta CARTAGO, Luis Felipe Odio HEREDIA, Negrini Hermanos

Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.

LINDO BROTHERS

LUIS ANDERSON

Despacho: Esquina Calle 48 Sur y 28 Avenida O. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

El nuevo pacto

Lo que se propone es el gordo de ganado, para lo gorao de ganado, para lo cual necesita grandes repastos de guinea y potreros de gengibrillo. Para sembrarlos han recurrido a la semilla garantizada que vende Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa.

ARTURO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO Despacho: Frente a la casa de habitación del Gobernador don José María Peralta, Cartego.

Doctor Emilio Echeverría

Consultorio: Calle 5ª Norte, frente al Teatro Variedades, oficina del Dr. Gerardo Echeverría.

Doctor José Ma. Castro P.

MEDICO

Consultorio: 2ª Avenida Oeste, franta a la casa de D. Rafael Iglesias,

Sombrereria Moderna
de Rebarte fiarete B.
Fabricación de Sembrares
Ventas per maser y maner de sembrares
de tetto. - Royenalidad es ol arranjo de
Entradorena, etitularena y beembiare Frocadilmitentos rápidos para lim-plar sombreres de pita y de paja en
pocos minutos; no nos gomas, ácidos
ni asafre. Devolviéndoselo a mated
como lo sompró, es dedir, nuevo
completamente. La dinica Sombrerería que hace extos trabajos.
El precio io pone el cliente.

CASAS EN VENTA

Favorables condiciones de pago. Abonos mensua-les. Informes en la casa de doña Jesús de Carranza. 75 varas al Norte del Liceo de Costa Rica.

LA BARCELONA

de ANTONIO MONTBALBGRB

Vinatería, Taquilla y Pulpería

• Importáción Directa • • •

Fábrica de los nunca bien ponderados PUROS de tabaco de CACHI, sin competencia en el país. Existencia permanente

SE ATIENDE TODO PEDIDO, POR PEQUEÑO QUE SEA

ତୁରରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତରତ୍ତର ଅନ୍ତର୍ଜନ୍ତର

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

Oficina: Contigua a Wolf Teiátono 218

San José

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE

Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para Now York, y hacen escalas en Golón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Guba.

Además, los vapores «Prinz Joachino" y «Prinz August Wilhelm tocan en Pearl Legoon (Nicaragus). Los «Prinz August Wilhelm» «Carl Schurz» «E. L. Boas» «Prinz Joachim»

Los vapores «Carl Schurs» y «E. L. Boas» tocan en

Sauta Marta (Gólombia)
Es la ruta más rápida para la Exportación de Gaié.
Todos los vapores tienen Médices y Samareras.

Para pasajes y más detalles, en las oficinas del Agente en San José y Limón John M. Keith, Agente General

Joaquín Aguilar Doctor Mariano Rodríguez

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO Oficina: Su casa de habitación, situada 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, Calle 48 Sur,

MEDICO Y CIRUJANO APARTADO 850 THEMPONOE147 Horas de sonsulta { De 10 a 11 a. m. p 12 a 2 p. m.

Anuncie en "H Pabellón Rojo" | En la Nueva Casa de Salad, lado Oeste del Parque Nacionel.

Imprents Aleisa - San José

Hielo y Aguas Gaseosas de calidad inmejorable

RAUBF

NUFVA INDUSTRIA

Avisamos al comercio y al público en general que estamos montando una

FABRICA DE MOLDURAS ESTUCADAS

que en calidad y belleza no dejarán nada que desear de las extranjeras

PRECIO SERA RELATIVAMENTE

RUEDA HERMANOS

Crónicas extranieras

Parsifal
Siendo Viena una ciudad musical por Siendo Viena una ciudad musical por excelencia, tal vez la que más entiende de música en el orbe entero, ya estaba descontado que el anuncio del próximo estreno de Pursifal en el teatro de la Opera había de producir immena sensación. La grandiosa obra del inmortal Wagner, libre, en fin, de las garras egofatas de la familia del autor, se dispone a dar la vuelta al mundo. El director del teatro Imperial y Real de la Opera de Viena nos dijo ayer, al recibir en corporación a los miembros director del teatro Imperial y Real de la Opera de Viena nos dijo ayer, al recibir en corporación a los miembros de la Prensa local y extranjera, que durante el mes de Bnero la ópera Parsifal se representará en más de 300 teatros europeos y en unos 1,000 de América, Asia y Oceanía. Aquí en Viena se estrenará entre el 12 y 15 de Enero próximo venidero, y ya se puede decir ahora que esta representación constituirá el acontecimiento artístico más importante registrado en la historia de la música vieneza.

Se había pensado en colocar la orquesta debajo de la escena, como en Bayreuth; pero por motivos de carácter técnico no podrá realizarse la idea del director Gregor. Sin embargo, para que si no toda, al menos la mayor atención del público quede concentrada, en la escena, y los efectos musicales resulten más misteriosos, se levantará unos 20 centímetros la tabla que separa la orquesta y el público, quedando así los músicos completamente invisibles a la vista de los que ocupen el parterre y los palcos bajos.

Algunos datos muy interesantes.

Para trasportar las decoraciones del almacén imperial a la Opera será necesario utilizar más de 50 carros; 50 pintores y artistas están ocupados en pintores

bajando sin cesar en la escena, interrumpiendo solamente su trabajo algunos minutos antes de empezar las representaciones ordinarias para reanudarlo tan pronto cae el telón.

La representación de la obra wagneriana empezará a las cuatro en punto de la tarde, y terminará hacia media noche. Después del acto segundo habrá una pausa de una hora y media, pausa que el público aprovechará para tomar la cena. En el foyer de la Opera y en una de las salsa de la cuarta galería se están instalando dos grandes y lujasos restaurants, y la dirección del teatro ha tomado ya medidas para que los restaurants vecinos à la Opera tengan reservado un cierto número de mesas para los que deseen ir a tomar la cena fuera del teatro.

Cada uno de los papeles principales

Correo de teatros

La empresa del teatro Variedades

La empresa del teatro Variedades no desmaya en presentar a su selecto y numeroso público los mejores números de varietés que pasan por los más reputados teatros, de ese género, de Europa y América y las películas de más alta novedad y mayor metraje que la acreditada casa Pathé a Freres, de Paris, lanza al mundo.

Paris, lanza al mundo.

La variedad de espectáculos unida a la cultura y arte más exquisito son el lema de ese coliseo, razón sobrada para que las funciones que allí se dan se cuenten por llenos.

Anoche debutó el duetto Florence Mecherini y la sala dell'simpático teatro estuvo de bote en bote. Se trata de dos artistas de fama mundial, de indiscutible mérito que han cosechado grandes aplausos de los públicos más exigentes.

Visten con propiedad y su repertorio es de lo más extenso conocido en el género a que se dedican los tan justamente celebrados artistas.

imposibilitados de trabajar. El día del imposibilitados de trabajar. El día del estreno desempeñará el papel de Amfortas el señor Schwarz, uno de los mejores barítonos alemanes; el de Parsifal, el señor Schmedes, tenor meritísimo, de una voz muy clara y potente; el de Kligsor (bajo), el señor Weidemann; el de Gurnemann (bajo segundo), el señor Betello, y el de Kundry (soprano), la cefebre artista wagneriana señora Weidt.

El precio de las localidades (por lo que verá el lector) será elevadísimo pa-

na señora Weidt.

El precio de las localidades (por lo que verá el lector) será elevadísimo para toda la serie de representaciones. Un palco costará 300 coronas; un asiento de butaca, 60 coronas; un asiento en el parlerre, 40 coronas, un asiento en el parlerre, 40 coronas, y las localidades más baratas, en la cuarta galería (gallinero), oscilarán entre 10 y 12 coronas. No se repartirá ningún billete gratuito ni entre los oficiales ni entre los altos empleados de la Corte. Asimismo los representantes de la Prensa local tendrán que abonar el importe de sus localidades.

Exclusivamente la clase pudiente podrá saboracar la obra maestra del inmortal másico alemán; la clase media, que ese en Viena no solamente la más partidaria de Wagner, sino también la que más entiende de másica, no tendrá más remedio que esperar hasta que los precios estén más en relación con su presupuesto. Para protestar contra precios tan exorbitantes, prepárase una manifestación que recorrerá toda la Rigatrasse mientras dure la representación del Parsifal. La policía adoptará grandes medidas; pero vista la excitación del público vienés, nada tendría de extraño que courrieran desórdenes muy deplorables.

La muerte de un sabio

Tras larga y penosa enfermedad, falleció hace pocos días en esta capi-

La muerte de un sabio

Tras larga y penosa enfermedad, falleció hace pocos días en esta capital el lector de español en la Universidad de Viena, profesor doctor Rudolf Beer, muy conocido en el mundo científico y literario español, donde tenía numerosos amigos. Era el finado persona de trato sfabilísimo, y contribuyó no poco a dar a conocer en el extranjero las mejores obras de nuestros elacicos y algunos de nuestros escritores contemporáneos. Era posecedor de varias condecoraciones españolas, austriacas y alemanas, y si mal no recuerdo, era también miembro corresponsal de la Real Academia Española. Aquí, en Viena, donde era estimadísimo, su muerte ha sido muy sentida, y su en tierro ha constituído una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el ilustre sabio y amigo de España.

A LOS PASEANTES

En el conocido "ROYAL", situado en el punto que establecimiento "ROYAL" ocupó Da Petra Alvarez ocupó Dª Petra Alvarez se ofrece a las personas que visiten PUNTARENAS, buena CANTINA, un RESTAURANT que no deja que desear y sobre todo un servicio aseadísimo de cuartos y de camas.

Puntarenas, enero 1914. VALENTINA HERRERA



BASIGO Y ALVARADO

Almacén de Géneros y Abarrotes

Han recibido y venden a precio sin competencia, y exclusivamente DOT MAYOR, ARROX, TABACO VIRGINIA, GANGOCHES, ZARAZAS AMERICANAS, ZÉVIROS, CASIMIRES INGLESES, LOZA, CRISTALERÍA Y OTROS ETTÍCUIOS.

UNIOOS IMPORTADORES

del Papel para Oigarrillos marca "Serrano" y del famoso Betún para Calzado "Oordin'

Cal de Concha

Vende Indalecio Fallas. Pue-de usted hacer pedidos por co-rreo o telégrafo a Desampara-dos.

Para informes en San José, con Francisco María Núñez en esta oficina.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Oficina: 75 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la casa de habita-ción de don Federico Tinoco,

Anúnciese a El Pabellón Rojo

Se pica tabaco

Sin desvenarlo, a & 0,15 el kilogramo, y desvenado a & 0,25 el kilogramo, al lado de la casa de don Julio Castro y frente a la Casa de de Refugio.

Joaquín Gil

LA VILLA DE PARIS

Es la Sastería de Moda en San José ESPECIALIDAD EN TRAJES DE PRAC

Miguel Borrás

LA COLMENA CONFITERIA, JALEAS Y PRUTAS CRISTALIZADAS RACIONALES —TODO HECHO EN EL PAIS—

CONFITERIA, JALEAS Y FRUTAS

Refresquería, Helados de Crema, Tosteles y Confites de todas clases

Aseo esmerado, buen trato y todo a mitad de precio Haced una visita y quedaréis satisfechos

El día 1º de octubre del corriente se abrirá al público

Avenida Gentral — Esquina del Metel Gentral

PABLO TORRENS

Zapateros! Zapateros!

de Berlín y demás capitales de la federación alemana.
Cuentan además con la danza de los apaches, el torbellino vertiginoso, la machicha brasilera y otros más de alta novedad.
El debut del duetto Florence Mecherini fué un exitazo. Sala, palcos y galería completamente llenas. Los aplausos y llamadas a escena menudearon. Con tan valicoso elementos la empresa del teatro Variedades continúa en su tradicional marcha de servir a conciencia los intereses de sus abonados, dentro del verdadero arte y de la más exigente cultura y en la taquilla llueven los colones.
Están, pues, de plácemes los asiduos concurrente a la efectado.

Al Gran Depósito de materiales de Zapatería de Alfredo Mata & Cía frente al Banco Anglo Costarricense. Acaban de llegar: Pega de superior calidad, líquido negro marca colorada, tinta instantánea, hilo ingles, titán charolado de primera, Becerros blancos engrasados, Tacones de hule ingleses, tacones de madera Franceses, Cordones de seda y algadón, puas y grampas para botones.

Selecto surtido en cabritillas, arabias, excelsior, badanas, titanes, herramientas, betunes.

Precios liberales de acuerdo con lo inmejorable de los artículos. mente celebrados artistas.

Entre los números figura el célebre tango argentino (treinta y cinco figuras) tan en boga hoy entre las altas clases sociales de la vieja Europa, especialmente en Inglaterra y Alemania, baile que, apesar de la excomunión del Kuiser, lanzada en uno de sus frecuentes ratos de mal humor, continúa ballándose en los grandes salones

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

de José María Castillo

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.—Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo. Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ IMPRENTA LA MESOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA

ENCUADERNACION DE PEREZEA CLASE

Importante

Hasta nuevo aviso, los precios de AZUCAR serán los siguientes:

1% clase. . . \$ 18-00 2% clase. . . \$ 16-50 8% clase. . . \$ 18-00

Descuentos

8% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba 8% " de 10 a 99 quintales

Las órdenes menores de IO qq. no tienen descuento.

LINDO BROTHERS

San Jose, Enero de 1913]

ALMANAQUE 19

PEDRO N. GUTIFRRF7

Está de venta en la LIBRERIA ALSINA

San José, C. R.

Apartado 249

; Busca usted elegancia?

pues ocurra al TALLER DE FERNANDO DONINE-LLI y pida muestras de diversidad de ladrillos mosaicos que a precios reducidos vende y no admiten competencia, pues el trabajo lo ejecuta personalmente su dueño, garan-tizando la calidad de los ma eriales empleados.

En uno de los puntos más céntricos de esta capital se alquila un lugar para b dega que reune muchisimas comodidades. Informarán en esta oficina.

Teléfono No. 198 - - Apartado No. 146
Tomás Fernández y Ilno. - Almacén de granos

= PRECIOS BARATOS = y toda clase de provisiones de primera necesidad

Frijoles - Maix - Café - Sal - Arroz - Azúcar - Manteca Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

Magnífica oportunidad

para invertir dinero con positivo provecho

Una casa muy bien construida contra temblores, elegante y cómoda. Cuatro casitas pequeñas. Un local esquimero para comercio, con salón para billar y bodegas, que a actualmente con pulpería don Manuel Segura, punto de mucho mo-

vimiento.
Situación: 100 varas al Norte de la Plana del Ganado, Avenida 12
Este y Calle 9º Sur.
Todo forma una sola finca y se vende en condiciones favorables.
Entenderse con Ignacio Merino P. o con Max. Bustamante.
18 de octubre de 1913.

Crónicas del día **Esperemos un poquito**

Imperial Hotel, se dispone a abandonarnos.

La noticia no debe causar alarma entre los amantes de la aviación—que aquí lo somos todos los desccupados—ni mucho menos en el bondadoso corazón de las personas sensibles. El celebérrimo aviador graduado en Florencia y trasplantado a tierra tica libre de todo gasto, volverá dentro de algunos días con un magnífico aparato híbidro, dispuesto a desiumbrarnos con arriesgados vuelos, si el risueño Benedictis le reserva las habitaciones que a satisfacción hoy ocupa en el lujoso hotel y el vistoso ministro de la Guerra separa un poco la vista de su atrayente uniforme y le concede el exequatur para el establecimiento de la Academia de Caballería de que tan necesitado está el Ejército nacional.

El señor de Cardona, creo que este es el nombre de tan distinguido sportmam, saldrá de San José para Colón en un solo vuelo, tan fresco como ha venio; con dos o tres grados más de fres-

mam, saura de San Jose para colon en un solo vuelo, tan fresco como ha veni-do; con dos o tres grados más de fres-cura que el viento que sopla del Norte, causa principalisima de catarros y de-más afecciones pulmonares.

El viaje del señor de Cardona, sin aparato, que tanto contribuyó a su popularidad como aviador y deabravador de caballos con alas en los cascos, ha constituído una epopeya en los anales de la historia del desahogo. Viajó en las especialísimas condiciones que todos conocemos, con el santo fín de conocer de visu, palmo a palmo, la línea férrea que de Limón conducea San José, condiciones climatológicas de la misma y cambios de viento fresco durante las horas de la madrugada.

Tan grande abnegación, tan acendrado cariño por el oficio... de pasar regular vida a costillas de los amantes del reclamo, muy dignos son de alabanza: El viaje del señor de Cardona, sin

a: Un Garros, un Vedrines, pese a aus randes conocimientos técnicos, no algrandes conceimientos recinces, ac canzaron la grande, justa y merecida

El celebérrimo aviador en las dilatadas compañías itálicas que sin haber sido facturado en las oficinas de la compañía, deacendió de la toldilla de un vapor alemán en el puerto de Limón y hoy se hospeda gratis et amore en las dos mejores habitaciones del Imperial Hotel, se dispone a abandonarnos.

La noticia no debe causar alarma entre los amantes de la aviación—que aquí lo somos todos los desccupados—ni mucho menos en el bondadoso corazón de las personas sensibles. El celebérrimo aviador graduado en Florencia

No lloremos. El hombre estuche que ayer viajó en carro especial, gracias a la magaanimidad de unos relucientes entorchados, regresará al punto de origen en segunda, por no disponer el Ferrocarril de Costa Rica de carros de tercera y cuarta clase.

¿Volverá? Volverá por lo menos las espaldas a medida que se aleje de la ciudad donde tan popular fué durante cuarenta y ocho horas, y si el aparato digestivo continúa en condiciones favorables regresará de Colón a San José en un solo y animado vuelo.

Nunca creímos, ni ocurrírsenos podráa a nosotros que ya debíamos estar más escamados que pescado en horno de cocina, que un aviador de la línea ecuatorial fuese capaz de tan grandes proezas en el corto espacio de cuarenta y ocho horas. Que las focas las realisen, pase: en los polos reinan vientos frescos constantemente; pero en la línea ecuatorial el sol pica hasta broncear la niel. línea ecuatorial el sol pica hasta bron-

tos frescos constantemente; pero en la finea ecuatorial el sol pica hasta broncear la piel.

Buscamos con atención en las páginas del almanaque de Gotha, y perdimos el tiempo lastimosamente. Entre los muchos que en ellas figaran no lorgramos encontrar un caso de desahogo igual, ni parecido, como el que da timbre a la esbelta figura del aviador florentino señor de Cardona.

El aplomo y desahogo en tal grado de sinceridad, por lo meritorios, mere con recompensa. Por eso creemos que en lugar de trasladarlo del Imperial Hotel a las sombrías y húmedas celdas de la Penitenciaría, debe concederle el ministro de la Guerra una medalla commemorativa y declararlo huésped de la nación... cuando regrese.

MALVALOCA

MALVALOCA

Los propietarios limonenses se defienden

Se quejan a la Municipalidad

Hoy hemos tenido ocasión de leer un escrito firmado hasta ahora por los señores Eugenio Lamicq; Ernestina Bourcy; Frank C. Smith; S. C. V. Steggall; Panfilo Valverde; Benjamín E. Piga; Lindo Bros; Felipe J. Alvarado & Co; Aguilar & Gutiérrez; Alejo Aguilar B.; p. p. Minor C. Keith, Félix Echeverría; United Fruit Co; W. E. Mullins; Ricardo Villafranca Bonilla; María von Schoter; p. p. T. Scriba, Teodosio Castro; Juan Khūōʻe hijos; W. Steinvorth & Co; p. p. Isabel de la G. de Jiménez, Manuel F. Jiménez; T. Scriba; Florida Ice & Farm Co; C. Vernor Lindo; Gerardo Echeverría Aguilar; Alberto Berthau; Felipe J. Alvarado; Northera Railway Co; W. E. Mullins; La Sociedad de Beneficencia Española, y Autonio Urbano.
Este escrito ha sido remitido a Limón donde se recogerán las firmas que faltan, y será presentado a la corporación Municipal en la sesión del sábado préximo.
El obieto de dicho escrito es protes-

próximo.

El objeto de dicho escrito es protestar de ciertas disposiciones dictadas
por municipalidades anteriores a la
actual, con las cuales se lesionan graudemente los intereses de los propietarios de casas y solares de aquella ciudad.

Principion los assertiores de la so-

Principian los auscritores de la so-licitud por hacerle a la Municipalidad Irintipian los satedines dei as de licitud por hacerle a la Municipalidad razonamientos para probarle que si en otros tiempos, que podriamos llamar bonancibles, los impuestos que regían eran generalmente considerados como muy crecidos, hoy que la situación del país está muy lejos de aer satisfactoria, lo que en buena lógica procede sería disminuir los impuestos que se tenían antes, pero manifiestan que se dan por muy satisfechos con sólo que se permita que rijan los del año recién pasado, y no los muy elevados que la tiltima Municipalidad en su tiltima sesión dejó establecidos.

El asunto aceras es otro de los temas que los petentes desarrollan en su

El aaunto aceras es otro de los temas que los petentes desarrollan en su manifiesto. Ellos aseguran que según arreglos tenidos hace varios años con la Municipalidad de aquel entonces, permitieron que aquella corporación hiciera ciertas aceras, como y del material que mejor le plugo, bajo la con-

dición de que una vez pagadas, al precio fijado por la misma Municipalidad, éstas quedarfan siendo propiedad municipal, y con obligación por su parte de repararlas cuando fuere el caso. A mediados del año auterior ya la Municipalidad decidió hacer obligatoria la composición de dichas aceras a los que las habían pagado y hecho los arreglos citados. Como se resistieran entonces, decretó multas progresivas, cada tres meses, para los que permanecieren sin repararlas.

Y por último se quejan, y protestan

progresivas, cada tres meses, para los que permanecieren sin repararias.

Y por último se quejan, y protestan los dueños de solares de la marcada injusticia que con cierto número de ellos se ha cometido, habiendo decretado una Municipalidad anterior (hace cinco o seis años) que en ciertas y determinadas manzanas y pedazos de otra no se podría construir en lo aucerivo con madera, bahareque o materiales semejantes, exigiendo que las construcciones fuesen de piedra, acero, ladrillo, cemento y otros materiales igualmente caros y difíciles de obtener allí. La disposición aludida, además de ser injusta a todas inces, pues sólo cubifa a un número muy limitado de personas, pues se hacía una demarcación perfectamente arbitraria, tenfa la particularidad de ser buena en la mitad de una manzana y no zceptable en la otra media. Además de ser atentatoria a la propiedad, dañ ba los intereses de aquellos que no teniendo capital bastante para edificar con materiales caros, se vefan precisados a mantener sus solares sin edificaciones y per consiguiente sin rentas.

Esta extraordinaria disposición ha alejado las posibilidades de que es construyan muchos de los solares que debieran estar edificados, embelleciendo la ciudad y proporcionando rentas a sus dueños. La apariencia de la localidad ha sufidio, los atractivos que antestenía se han minorado, presentando en cambio el aspecto de una ciudad en ruinas.

Confamos sinceramente en que la caracterio de la confamos sinceramente en que la caracterio de la confamos sinceramente en que la caracterio de la confamos sinceramente en que la caracterio se que

en runas.

Confamos sinceramente en que la presente Municipalidad, compuesta de muy buenos elementos de progreso, ha de acceder a la solicitud de los petentes, pues tienen razón que les sobra para quejarse como lo hacen.

vapor ing és Sixaola, capitán Gienn, 90 tripulantes y 3113 toneladas.—Pasajeros: Domingo Brusa, W. Ernest, Henry Hardy, Stwart Elliot y señora; W. Ryals Burtice, Florence Rewe, Paul Henneknavel y 26 en cubierta.—Carga: 28179 racimos de bananos, 255 aacos de café y 235 aacos de afrecho.—Correspondencia: 11 sacos.—Despachado por The United Fruit C3

Teatro Variedades

Jueves 12 de febrero ESPLENDIDA FUNCION

Los incomparables artistas

FLORENCE Y MECHERINI

Exito colosal y sin precedente en la historia artística de Costa Rica

REPRISE del soberbio y aplaudido drama en dos partes

LA ALQUERIA DE LOS SAUCES Magnifica orquesta

Reo

Con el subteniente Julio Carvajal y por acuerdo 499 del 24 de enero próxi-mo pasado, fué trafdo de San Lucas el reo Eliseo Jiménez Porras, quien mien tras dure su enfermedad, estará en la enfermería de la cárcel de esta ciudad.

Teatro Moderno

Hoy insuperable función de moda ESTRENO! del sensacional e intere-sante drama policiaco en trea partes El misterio del cuartro amarillo y de la importante Revista Eclair Jour-

Pronto! Pronto! Pronto: Pronto:
Otro extraordinario y sensacional
ESTRENO!
///EL TESORO!//
casi 3 horas de palpitante emoción.

La neutralidad de los ingleses, como la de los periódicos ticos...

México, 9.—El Ministro inglés par-tirá a la llegada de Hother y en vez de marcharee directamente a luglaterra irá antes a Washington a conferenciar con el embajador inglés y probable-mente con Wilson.

Operada

Uno de estos días fué operada con toda felicidad la distinguida señora doña Celina de Aubert, esposa de nuestro buen amigo don Víctor Au-

La enferma continúa experimentan

do franca mejoría.

Con placer consignamos la noticia.

Mucho cuidado!

Los afamados polvos de arroz «KALODERMA», fabricados por la casa alemana F. Wolff & Sohn se expenden bajo este nombre y con marca debidamente

registrada en el país. El público debe cuidarse de no confundir este artículo con otros polvos de nombre y empaque parecido, fabricados en el país, y que no tienen la merecida reputación del mencionado producto importado.

ALFONSO ALTSCHUL,

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "Nord-Deutsche" de Hamburgo (Norte-Alemana)

Capital M. 15.000,000 Fondo total de garantía M. 28,650,000 FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por Alfonso Altschul. San José de Costa Rica

Compre una buena máquina

Movimiento diario

SINITE PARVULOS

Todo hay que hacerlo por los hijos. Ved la frase con que pretenden buscar disculpa todas las bajezas y cobardías. La grandeza del más alto Calvario puede ser distribuida por el llanto de un niño que obliga a su padre a bajar de la cruz. Sobre la puerta de pandemonio, cuyo dintel empequeñecía a los genios, debió escribir, Milton esta sola palabra: «Paternidad.»
Por eso los grandes rebeldes carecie-

palabra: «Paternidad.»

Por eso los grandes rebeides carecieron de prole. El vagido de un niño en
su cuna puede muy bien apagar la voz
de los siglos y el viril llamamiento de
las generaciones futuras. Los hombres sabemos demasiado que hemos
nacido para crear, como el toro o el
dromedario, o como la minúscula efimera. ¡De cuántas nobles arrogancias,
de cuántas acciones gloriosas seríamos
capaces! Pero los hijos... [Siempre los
hijos! No nos contentamos con haberles dado la existencia, ni nos basta

de cuantas acciones gloriosas seriamos capaces! Pero los hijos... Siempre los hijos! No nos contentamos con haberles dado la existencia, ni nos basta haberles legado la virtud y el saber. Queremos, además, asegurarles el biemestar y nos envilecemos para conseguirlo, perdiendo al intentarlo el derecho a su respecto y su gratitud.

¿Y qué hard el desvalido sino sacrificar por sus hijos el honor a cambio de un pedazo de pan? He aquí el pavoroso problema que han crefdo resolver cruelmente los neumalthusianos, diciendo a los siervos: «¡No engendiciendo a los siervos: «¡No engendiciendo a los siervos: «¡No engendiciendo a los obreros en la esclavitud!»; y que las mujeres bibainas han resuelto de un modo más humano y más digno, diciendo a los obreros en huelga: «¡No os inquieteis por los pedazos de vuestra carne; para procurarles sustento y amor, para hacerles hombres, si vosotros faltáis, aquí estamos nosotras!»

Nada se ha pronunciado tan sublime, tan digno y tan humano, ni aun en los gloriosos anales de Esparta. Nada ha faltado a su grandeza, ni aun las burlas de la estapidez. La humanidad entera ha debido estremecersa al oir en sus propias entrañas, como i presintiera un nuevo génesis. Una maldición sacrosanta concede desde hoy a todas las hembras, incluso a las llamadas estériles, el noble galardón de sentir el goce inefable, la alegría infinita de la maternidad.

Es una revelación insolita y dealumbradora, destinada a acelerar el progreso y a destruir el mayor obstáculo que se opone a la redención de los humanos para concesa de concesa de concesa de concesa concesa en la redención de los humanos que concesa la redención de los humanos que concesa la redención de los humanos que concesa de concesa que concesa de concesa concesa de concesa concesa de conc

mildes. Los hijos de los que combaten por el ideal son los hijos de todos. Ellos deben partir con los nuestros el pan y la sal, y aun la propia primogenitura. Nazarenos de la igualdad, deben ser en nuestro hogar recibidos con palmas. Trabajar por el futuro. De este modo, la caridad y la justicia habrán dejado de vivir en infausto y tenebroso divorcio. nebroso divorcio.

nebroso divorcio.

Las predicaciones de los sabios y los consejos de los buenos no habrán podido influir en un modo tan decisivo y enérgico en el ánimo de los patrones como ese movimiento de solidaridad y ternura de una multitud que se ha disputado el honor de albergar a los niños de los trabajadores hambrientos. Los buenos y los inteligentes habrán comprendido que hay algo más en las reivindicaciones del proletario que un brutal egoísmo, y se sentirán inclinados a la equidad y a la misericordia. Los otros, los incapaces de bondad y de raciocínio, habrán expérimentado el bochorno, el desprecio de sí que tiene que sentir el malvado e idiota ante el espectáculo de la inteligencia y la abulgación.

El proletariado intelectual, que aun se complace con la absurda denominación de «clase media» (quel más qui sieral), se ha asociado por primera vez a los sufrimientos de sus hermanos ha comprendido, y ojalá que nunca lo olvide, que está amenazado seriamente de iguales rigores y desdichas. Se ha hecho digno de su misión de cultura y de paz, harto más que las damiselas que en el Club Náutico del Abra creyeron deber escandalizar se ante la postulación de algunas obreras que no iban ataviadas con arreglo al último figarín.

Pero no ces fácil vivir del trabajo ajeno y admirar todas las grandezas. ¡Cómo! [Unas mujeres pobres que se atreven a sentar a a umesa a un chi quillo más! ¡Una muchedumbre que aclama a los niños y les ofrece i june tes y besos! ¡Un doctor que acude so Mcito a las ventanillas del tren para ofrecer a los chiquitines bollos y pequeños botijos con agua cristalina! Sensiblería, cursilería, chifiadora...

Pero los chifiados—ha dicho Guyau—y sobre todo los chifiados buenos, están destinados a asaltar la, al parecer, inexpugnable fortaleza social y acompasar la marcha del progresso con los latidos de su corazón.

ANTONIO ZOZAYA

Nacimientos

Innominado, natural de Sara Mon-

tes.
Innominado, legítimo de José Barrantes Ortiz y Francisca Campos.
Eduardo, legítimo de Eduardo Charpentier y Anita Rucavado.
Hortensia, legítima de Lorenzo Fuster y Matilde Villegas.
Carlos, legítimo de Ramón Alvarado y Maximina Soto.

Defunciones

Innominado, Barrantes, nació muer-

Innominado Montero, de Heredia. Celsa Fallas, 41 años, distrito 3º

Pasaportes

Artur Mallet, madre y amigo, para Estados Unidos.

Comerciales

Los señores A. Asch Bros., de San José, han tomado a su cargo el establecimiento denominado Gran Baratillo que en Cartago poseía el señor R. Cherry, quedando el activo y pasivo a cargo de esos señores. Dicho esstablecimiento fué traspasado al señor Isidro Pereira Boix.

El señor M. Barth ha vendido el establecimiento denominado La España, compuesto de licores del país, pulpería y refresquería al señor Alberto Barth. Dicho establecimiento radica en Cartago y los créditos quedan a cargo del primero.

Documentos defectuosos

Pedro Madrigal Murillo
Agustina Quirós Pacheco
Adicional a 99-1085
Adicional a 78-2770
Vicente Carmona Villalta
Julio Castro Solórzano
Francisco Zumbado Solís
Adelina Zumbado Solís
Adelina Zumbado Solís Adelina Zambado Solfs
Blena Ramír. z Carvajal
Rafael Rodríguez Delgado
Jesús Chavea Chavea
Prudina Ramírez Adames
Alejo Aguilar Bolandi
José Joaquín Coto Céspedes
Germán Masís Loaiza
Alejandro Mata Arrieta
Lina Córdoba López
María Guevara Suárez
Adolfo de Lemos Flan
Sotero Chavarría Arias
Rafael Durán Alvarado
Alfredo Rodríguez Rodríguez
José María Arias Rojas Balvanero Castillo Torres
Caridad González Solera
Bila B er Salazar
Ricardo Pacheco Cabezas
Jesús Brenes Brenes
Ramona Trejos Pic do
Ignacio Naranjo Fernández
Matías Rojas Aguilar
José Rojas Navarro
Mecho Matamoros Banavides
Augelina Chavas Miranda

Puerto de Limón

Puerto de Limón

Hoy a las 5. a. m. ancló el vapor español Monlevideo, precedente de la Habana, con 3 días y 10 horas de travesía, capitán Antonio Comelias, 129 tripulantes y 3,672 toneladas.—Pasajeros: Herbert Rolph Tiller. Arturo Mecherin y señora, 4 en 29 y 14 en cubierta. Carga: 701 bultos con peso de 30 toneladas.—Correspondendencia: 5 sacos y 1 paquete.—Consignado a Felipe J. Alvarado & C?.

—Hoy a las 7 a. m. ancló el vapor alemán Grunevudía, procedente de Colón, con 15 horas de travesía, cspitán H. Brock, 95 tripulantes y 2883 toneladas.—Pasajeros: Anais D. Correa; Damais, Natividad, Estefanía Anais, Luisa, Clotilde y Zoila Correa, 4 en cubierta y 62 de tránsito. Carga: 5,836 bultos.—Correspondencia: 75 sacos. Consignado a John M. Keith.

—Hoy a las 7 a. m. ancló el vapor inglés Síxola, procedente de Colón, con 15 horas de travesía, capitán R. Glenne, 90 tripulantes y 3,131 toneladas.—Pasajeros: Mr. Charles Francis Haven, señora y niño, Caro Butterfiel, Marzchall Helen, Amelia Wolfe, Wm.

Glenne, 90 tripulantes y 3,131 tonela-das.—Pasajeros: Mr. Charles Francis Haven, señora y niño, Caro Butterfiel, Marzchall Helen, Amelia Wolfe, Wm. Henry Norther y señora, Clarence Bag by Riker, Jossie Carpenter Riker, George Peters Chinttenden, Gough Ripencot Chenry, Charles Dollman, Antonio Grampien Velázquez, Frank Checkley, Pastor Rodríguez, Francisco Miano, Pedro Martín, Edmundo Lemontagne y señors, Enrique Gaidon y señora, Carlos Bezold, Luis Paz, Reinaldo Chaves, Frank Wood y 16 en cubierta. — Carga: bultos. — Correspondencia: 38 sacoa.—Consignado a The United Fruit Co.

Ayer a las 5½ p. m. zarpó con destino a Colón el vapor español Montevideo, capitán Antonio Comellas, 129 tripulantes y 3672 toneladas.—Pasajeros: Antonio Gallón, Abel Villegas, Ana Rathing, 2 en 23 y 7 en cubierta. Carga: 1 cajita papeles.—Correspondencia: 11 sacos.—Despachado por Felipe J. Alvarado & Ca.
Ayer a las 10 p. m. zarpó con destino a Boston, vía Colón y Kingoton, el

Adquiera una máquina de escribir UNDERWOOD

y quedará satisfecho.

Vea una muestra en la screditada joyeria de Ortiz, frente al Banco Anglo. Pida catálago. Apartado de correo 406 B. FERNANDEZ SOTO,

¡Zapateros!

Especialidad en pieles como

TITAN, GLACE, etc., etc.

No hagan ninguna compra sin antes visitarnos, en la seguridad de que se beneficiarán en un veinticinco por ciento.

= ACUDID A LA =

Ciudad de Londres

A. ASCH, & Bros., al lado de "La Proveedora"

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

APARTADO 799 TELEFONO 97

Teniendo disponibles algunas horas me es muy grato ponerme a las órdenes de todas aquellas personas que a bien tengan ocuparme en los ramos siguientes:

Compra y venta de propiedades * Compra y venta de muebles * Cobro de alquileres Colocación de dinero * Cobro de cuentas Rotulación y circulación de tarjetas. * + + + ++

Daré, mediante módica comisión, los detalles que necesiten los vecinos de provincias.